

Viajes de senderismo



A Coruña: Acantilados y fragas de Ferrolterra

Del 18 al 25 de julio 2021 (nivel 1+) **COMPLETO**.

Descripción:

En el noroeste de la provincia de A Coruña, Ferrolterra es zona de mar y de bosques (fragas como se les llama por aquí). Acantilados como los de Vixía Herbeira, en Cedeira, que son los más altos de la Europa continental, con 613 m de altura o bosques como las Fragas do Eume que se extienden por un abrupto valle de profundas gargantas y son uno de los bosques atlánticos de ribera mejor conservados de Europa (Parque Natural, 1997).

En este viaje subiremos montes convertidos en atalayas fabulosas y bajaremos a praias idílicas donde el baño será refrescante; alcanzaremos faros en cabos de ensueño y caminaremos por senderos acompañados de gaviotas. Y todo ello sin olvidar los pueblecitos marineros, las aldeas dispersas por los bosques o monasterios tan singulares como el de Caaveiro o San Andrés de Teixido.

Un viaje, en fin, para disfrutar cada minuto, tremendamente variado, andando por espacios naturales únicos y visitando monumentos singularísimos, y todo ello conducidos por un guía local que conoce y ama su tierra como pocos ¿Se puede pedir más?

Datos técnicos

Precio: 720€ (socios, 700€).

Salida: Domingo, 18, julio, 2021, 15 h, desde estación de Chamartín (Madrid).

Alojamiento: En hotel**** [Gran Hotel de Ferrol](#), en Ferrol.

Guía: Gerardo García.

Grupo: 8 pax con un guía-conductor, en un minibus de 9 plazas.

Programa del viaje

- Día 1, domingo: Viaje Ferrol.

Salida a las 15h de la mañana desde la estación Chamartín (Madrid). Viaje en Alvia hasta Ferrol, donde llegaremos a las 21,30h. Allí nos recogerá el guía para trasladarnos al alojamiento. Entrada en el hotel, alojamiento y cena.

- Día 2, lunes: Costa de Ares.

Ares, es una villa que le da nombre a una de las rias que junto a las rias de Ferrol, Betanzos y Coruña forman el Golfo Artabro.

Pasearemos por las sendas de los pescadores, pegados a los acantilados, desde donde podremos divisar la entrada a la ria de La Coruña y la costa de Sada, según avanzamos podremos apreciar como la bravura del mar se va calmando ya ria adentro.

Pasaremos por la playa de la Barrosa, encajada entre acantilados, y cerca de ella están las Mirandas, islotes que tienen su historia y leyenda, amores de marineros y sirenas.

La villa de Ares ya queda cerca donde podremos descansar de la ruta en la playa de Ares y darnos un baño quien quiera. (13 Km, 355 m de subida y 360 m de bajada).

Regreso al hotel. Cena.

- Día 3, martes: Acantilados y montes de Campelo.

Para el día de hoy, tenemos un precioso recorrido por la *costa de Ferrolterra*, hasta el *cabal Prior*. Comenzaremos a caminar en *Meiras*, ascendiendo al *cerro del Alto de Campelo* donde tendremos unas increíbles vistas de los *acantilados de Punta Fontes*. Una vez aquí, tomando diversas sendas de pescadores bajaremos a la bella *praia de Campelo*, muy frecuentada por surfistas. La ruta continúa por el *Sendero de la Costa Ártabra*, atravesando el Espacio Natural protegido, mientras se disfruta de sus pequeñas calas, hasta llegar a la *praia de Santa Comba*.

Tras cruzar el pequeño caserío de *O Vilar* alcanzaremos la *praia do Vilar* donde finalizaremos la ruta (19 km, 220 m de subida y bajada).

Regreso al hotel. Cena.

- Día 4, miércoles: Fragas do Eume.

Las Fragas do Eume, que se extienden por un abrupto valle de profundas gargantas, presumen de ser el bosque atlántico costero mejor conservado de Europa y uno de los escasísimos bosques de su tipo en el continente. Para llegar hasta el monasterio cisterciense de Caaveiro (s.X) situado en el mismo corazón del Parque, casi oculto por un espeso bosque de robles, helechos, castaños...

Dentro de sus 9.000 hectáreas de extensión viven menos de 500 personas, lo que da una idea del estado virgen de estos exuberantes bosques que siguen el curso del *río Eume*. Comenzaremos a caminar en el pequeño caserío de *O Gallel* y descendemos siguiendo el *Rego das Trabes*, hasta salir a un mirador natural, donde disfrutaremos de las primeras vistas de las Fragas de Eume. Proseguiremos nuestro descenso, pasando por la aldea de *Teixido* y continuando a alcanzar el *Rego de Eume*, en la antigua central eléctrica da *Ventureira*. Una vez aquí, y rodeados de esta espectacular masa boscosa, acompañaremos al río Eume aguas abajo, por su orilla izquierda, hasta el *Ponte de Santa Cristina* donde cruzaremos de orilla, llegando así al *cenobio de Caaveiro* (16 km, 330 m de subida y 520 m bajada).

Regreso al hotel. Cena.

- Día 5, jueves: Peregrinación a San Andrés de Teixido.

Hoy la ruta empieza en *Cedeira*, aldea "mariñeira" de gran tradición y de allí a la *ermita de San Antonio de Corveiro* donde comenzaremos a caminar. Esta peregrinación es la segunda más importante de España, evidentemente después de la de Santiago. Durante este camino santo disfrutaremos de un escenario

geológico extraordinario ya que estaremos dentro de lo que es el proyecto de *Geoparque del cabo Ortegal*. Tomaremos un sendero que bordea cerro de *Monte Exil* (318 m), hasta el *collado de Golmar* con unas espectaculares vistas de los acantilados. Desde aquí, enlazaremos con una estrecha senda, por la cual iremos recorriendo los distintos cerros del *Monte de Candeeira*, entre los que se encuentran el *Cal da Costa*, *Coto da Garita*, *Cal Espiñeiros*, *Monte Vilar* y el *Monte Tarroiba*.

Tras realizar esta espectacular senda de magníficas vistas, descenderemos desde el Monte Tarroiba, al collado de Monte Ouzal y proseguiremos el descenso hasta *Santo André de Teixido*, donde finalizaremos esta travesía costera (16 km, 390 m de subida y 245 m bajada).

Regreso al hotel. Cena.

- **Día 6, viernes: Montes de Ferrolterra.**

La ruta la empezaremos en la *ensenada de la Malata*, para empezar a subir hasta la *ermita de Chamorro* siguiendo el camino antiguo del via crucis y que en estos días sus usa para subir cada lunes después de Semana Santa para celebrar la *romería de Chamorro*, desde aquí podremos observar una de las mejores vistas de toda la *ría Ferrolana*.

Seguiremos nuestro camino por los *montes de Reizas y Pedroso*, para pasar por el *pueblo de Valón* y adentrarnos por "*O bosque dos nenos*" (Bosque de los niños), un espacio de 7000 metros cuadrados de recuperación forestal realizado por los colegios de la zona donde se conserva la vegetación autóctona.

Seguiremos por senderos entre fragas hasta llegar a la *aldea de Brión* desde donde subiremos hasta los *montes de Brión* donde en 1800 tropas británicas fueron repelidas por los habitantes del pueblo de Brión y de la Graña evitando así que el *castillo de San Felipe*, entrada a la base naval de Ferrol cayese en manos británicas. Desde estos montes podremos observar las *rías vecinas de Ares y de La Coruña*.

Bajaremos de estos montes hacia el *pueblo de la Graña* para volver por el paseo marítimo a nuestro punto de salida. (15 km, 470 m de subida y 500 m bajada).

Regreso al hotel. Cena.

- **Día 7, sábado: Circular domingo Forgoselo.**

La Sierra o Montes del Forgoselo (Serra do Forgoselo) es un macizo granítico situado al norte de Las Fragas del Eume. En el año 2000, fue incluido en el Espacio Protegido Xuvia-Castro, declarándose como Lugar de Interés Comunitario (LIC).

Es una sierra salpicada de grandes «penedos» o bloques de piedra granítica de más de 300 millones de años de antigüedad. Estos batolitos graníticos, llamados «bolos» por los lugareños, adoptan a veces formas curiosas, un auténtico capricho de la Naturaleza y la erosión. Se encuentra en el extremo sur del proyecto del geoparque de Ortegal. Pasaremos por Pico Ventoso (536 m) (12 Km 320 m de subida y bajada).

Regreso al hotel. Cena.

- **Día 8, domingo: Ferrol-Madrid. Circular del Cabo Prior.**

El último día daremos una vuelta al *cabo Prior*. Disfrutando de sus sendas al lado del mar y sus restos militares como son las *baterías de Prior*, excavadas en el interior de la roca y que son auténticos balcones a la *costa Ártabra*. Pasaremos por el faro donde podremos apreciar donde los escaladores de esta zona practican su deporte en los acantilados. Después pasaremos a las localizaciones de las baterías altas de Prior que nos brindaran unas vistas espectaculares, llegando a divisar la ciudad de *La Coruña* (10 Km, 170 m de subida y 120 m de bajada).

Tras concluir la marcha nos trasladaremos a Ferrol donde a las 17,08h tomaremos el Alvia de vuelta a Madrid a donde llegaremos a las 23,15h. Fin del viaje.

Condiciones generales

Precio: 720€ (socios, 700€).

Suplemento individual: +140€.

Suplemento billete de tren: 88€.

Suplemento seguro cancelación: +15,20€.

Incluye:

*Transporte estación-Ferrol i/v.

*Transporte necesario para la realización de las marchas.

*Alojamiento: En hotel**** [Gran Hotel de Ferrol](#), en habitación doble, con desayuno.

*Cenas en restaurante.

*Seguro de viaje.

*Guía de Tierra de Fuego.

No incluye: Excursiones opcionales; entradas a museos, monumentos, etc.

Forma de Pago: Es necesario abonar 100€ como señal. El resto se pagará siete días antes de iniciar el viaje.

Puede efectuarse el pago mediante:

*Ingreso/transferencia: En cualquiera de nuestras cuentas corrientes ([pincha aquí](#)).

*Con tarjeta por teléfono, facilitando los números de la tarjeta.

*Con tarjeta en nuestra oficina.

*En efectivo en nuestra oficina (*si se abona el viaje en metálico te regalamos el Seguro de Cancelación*).

Cancelación del viaje:

Cualquier cancelación esta sujeta a una serie de gastos, que se detallan a continuación:

**Gastos de Anulación:* Que serán los que cobren las empresas de servicios (Transporte, alojamiento, etc.).

**Penalización:* Sobre el importe total, se aplicará: El 10% cancelando entre 7 y 2 días. El 25% cancelando dentro de las 48 horas.

El 100% no presentándose en la salida.

**Gastos de Gestión:* 30€ cancelando entre 7 y 2 días. 45€ cancelando dentro de las 48 horas.